
 

 

 

 

 

 

夏休みも終わり、いよいよ２学期が始まりました。２学期は、「運動集会」や「学習発表会」等、

子供たちが楽しみにしている集会や行事があります。6年生にとっては全てが小学校生活最後です。

悔いが残らないように本気で挑戦し、やり遂げる喜びを味わってほしいです。また、下級生たちと

みんなで成長し、絆が深まる２学期になるようにしていきたいと思います。１学期に引き続き、

ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

夏休みに取り組んだ○○の夏大作戦の発表会をしました。自分の挑

戦したことについて楽しそうに話す姿が見られました。学校で学んだ

ことを生かした挑戦、趣味や特技を伸ばす挑戦、家族の一員としての

挑戦等、子供たち一人一人が自分の思いをもって取り組んでいて、互

いの発表をわくわくして聴き合う時間になりました。また、子供たち

は、疑問に思ったことや感想をたくさん伝えることがで 

きました。２学期も仲間と関わりながら楽しく学びたいと思います。 

 

 

 

聴き合いの時間に運動集会に向けての気持ちを伝え合いました。子供たちは、「まだまだだろう」「コ

ロナウィルスでどうなるか分からないし」と運動集会モードになり切れないことを話していました。や

はり、1学期の行事はなくなり、縦割り班でのかかわりも少ないこの中で、気持ちを高めるのは難しい

ものです。その時、Ｍさんが、「やれるかやれないかは分からないけれど、ぼくたちが本気でやっている

姿を下学年に見せたら、みんなが元気になると思うから、本気でやっていきたい」と話しました。その

言葉を聞いて、Ｄさんが「昨年の卒業お祝いプロジェクトでも、集会はやれなか

ったけれど、別の形で自分たちの力を発揮できたから、

この運動集会だって、やれるところまでやらないと後悔

すると思う」と話しました。担任の私も、昨年度の卒業

を祝う集会を実現できなかった悔しさをバネに切り替え

て活躍した 5年生の様子を思い出しました。ＭさんやＤ

さんは、あの時、誰かのために努力してやり切った自分

がいるからこそ、今自信をもってその思いを発言できた

のだと思います。何かをやり遂げようと努力した経験は、

その人を大きく成長させているのだと感じました。 

運動集会 3週間前の今、子供たちは感染症対策をしつつ、皆の絆を高めるために活動を工夫していま

す。みんなが笑顔になれるエールや印象に残るようなかっこいいパフォーマンス、団員が一つになれる

ようなスローガン。6年間で学んできた力を発揮する集会になると思います。いつもとはちがうからこ

そ、より輝ける 6年生を楽しみにしていてください。 
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 たくさんの方々のご協力のおかげで、室堂へ校外学習に行くことができました。子供たちは、「前日か

らワクワクして眠れなかった」「朝、いつもより早く起きてしまった」など、とても楽しみにしていたよ

うです。担任として、子供たちの嬉しそうな顔を見るのが何よりの喜びです。室堂へ着いてからは、本

物の自然を見たり、触ったりすることでたくさんの学びがあったようです。また、５、6年生の仲も深

まったように思います。今日は、今年度初めての校外学習を終えた子供たちの感想を紹介します。 

5・6年校外学習～ＩＮ室堂～ 

 ぼくは、ガイドの金山さんから、はい松の実は、2年ぐらいで

できると聞いてびっくりしました。また、実際に見ると、背の高

さも低かったので、植物たちが成長したり実をつけたりすること

も難しい環境であることが分かりました。もっとインターネット

などで調べて知識を増やしたいと思いました。   Ｎ・Ｓ 

 私が見たことのない花や植物がたくさんありました。生き物や

見たかった動物にはなかなか会えなかったけれど、会えなかった

からこそ珍しく貴重な存在だと思いました。絶対に絶滅させない

ように、今のきれいな環境を大切に守っていきたいと思いまし

た。                      Ｏ・Ｈ 

 今日は、遠くからだったけれど、称名滝を見ることができまし

た。称名滝は、遠くても迫力があったので、きっと近くだったら

もっとすごいんだろうなと思いました。きっと、その迫力を見に、

観光客が富山県を訪れているのだと思いました。今後学校で、も

っと詳しく調べていきたいです。          Ｙ・Ｓ 

 今回の校外学習では、みくりが池のでき方や浄土山や地獄谷の

天国と地獄の伝説について分かりました。とくに、みくりが池は、

4回爆発していて、最後は水蒸気爆発をして穴があいたことに驚

きました。この室堂にいると、命だけではなくて、自然もリレー

してつながっているのだと感じました。       Ｉ・Ｉ 

 私は、本物の地獄を感じました。エンマ台に行くと卵が腐った

ようなすごい匂いがしました。それは、地獄谷からの有毒ガスだ

そうです。周りには草木が無く、このガスで草木が枯れてしまっ

たのだと思いました。その後、市森さんエーデルワイスの花を教

えてもらいました。白くてとてもきれいだったので、立山には、

怖いものも美しいものもあると分かりました。  Ｔ・Ａ 

 今日は、5年生と校外学習に行って、登り坂を登っている時は、

「がんばれ」と励まし合うことができました。また、お弁当を食

べる時は、5年生がいろんな話をしてくれて盛り上げてくれて楽

しい時間になりました。校外学習を通して、班の仲間たちと仲良

くなれて嬉しかったです。           Ｍ・Ｙ  

 私は、事前に立山の高山植物について調べました。その時は写

真でしか見たことがなかったけれど、室堂で実物を見ると、とて

もきれいでした。写真では見られない角度から見ることができ

て、嬉しかったです。実際の大きさは、結構小さくてかわいかっ

たです。                     Ｄ・Ａ 

 私は、校外学習を通して、班の人たちと仲良くなれました。普

段は、あまりしゃべらない人とも話せて楽しく活動できました。

また、実際に本物に乗ったり、見たり、飲んだりしたことで、立

山のいろいろなものが有名である理由が、はっきりと分かりまし

た。これからもこの立山を大切にしていきたいです。 Ｈ・Ｙ 


